

An die Redaktion des „Schussenbote“ mit
der Bitte um Veröffentlichung in der nächsten Ausgabe
des Schussenbote unter „Das Rathaus informiert“



BAD SCHUSSENRIED

Bericht über die Sitzung des Gemeinderats vom 27.01.2022

Gründung einer gemeinsamen Musikschule

Am vergangenen Donnerstag fand eine gemeinsame Sitzung der Gemeinderäte Bad Schussenried und Bad Buchau statt. Ziel der Sitzung war es, über die Gründung einer gemeinsamen Musikschule der Städte Bad Schussenried und Bad Buchau in jeweils getrennten Abstimmungen der jeweiligen Gremien zu entscheiden. Für Bad Buchau war als Vorsitzende die stellvertretende Bürgermeisterin Frau Mayenberger, Herr Ruffing als Leiter der städtischen Musikschule Bad Buchau sowie Frau Christ und Herr Schwenning von der Stadtverwaltung Bad Buchau anwesend. Außerdem anwesend waren Herr Seitz, stellvertretender Vorsitzender des baden-württembergischen Musikschulverbandes und Herr Korthöber, Geschäftsführer des baden-württembergischen Musikschulverbandes.

Bürgermeister Deinet berichtete über den Werdegang der Überlegungen zu einer gemeinsamen Musikschule. Bei einer Info-Veranstaltung für die Musikkapellen unter Beisein des Musikschulverbandes am 08.05.2019 wurde der Bedarf einer Musikschule abgefragt. Auf Initiative der Stadtkapelle fand die Suche für einen Kümmerer statt. Es fanden mehrere Treffen zwischen Bürgermeister Deinet und der Stadtkapelle Bad Schussenried statt. Es wurden Gespräche geführt zwischen Bürgermeister Deinet, Bürgermeister Diesch und Herrn Ruffing als Leiter der Musikschule Bad Buchau. Es wurde ein Konzept für eine mögliche Zusammenarbeit der Städte Bad Buchau und Bad Schussenried mit einer gemeinsamen Musikschule erarbeitet. Der Gemeinderat wurde in seiner Sitzung am 22.07.2021 über Überlegungen zur Schaffung einer Musikschule informiert. Bürgermeister Deinet verwies auf die Bedeutung der Kindergärten und Schulen, die frühzeitig eingebunden werden müssen. Auch ist hierbei der ab 2026 greifende Rechtsanspruch für eine Ganztagsbetreuung der Grundschüler zu beachten. Er berichtete über ein Gespräch vom 18.10.2021 mit Herrn Seitz und Herrn Korthöber unter Beisein von Bürgermeister Diesch und Herrn Ruffing über mögliche Organisationsmodelle. Herr Seitz berichtete über den Landesverband der Musikschulen Baden-Württemberg, bei dem 214 Musikschulen Mitglied sind. Die Musikschule Bad Buchau verfügt über 14 Lehrkräfte mit insgesamt 1,9 Vollzeitstellen. Die Schulleitung wird von Herrn Ruffing wahrgenommen. In Bad Schussenried gibt es Angebote der musikalischen Bildung in Trägerschaft der Musikkapelle. Es wurden die Alternativen der Zusammenarbeit geprüft. Auch aufgrund des Fachkräftemangels wäre eine Zusammenarbeit sinnvoll. Es wurden mehrere Alternativen untersucht. Als Sinnvollste ergibt sich eine gemeinsame Trägerschaft der Musikschule durch Bad Buchau und Bad Schussenried durch Bildung eines Zweckverbandes. Vorgesehen ist es, diesen zum Schuljahr 2023/2024 zu starten. Es soll ein einheitliches Bildungsangebot geschaffen werden. Herr Korthöber skizzierte die prognostizierte wirtschaftlichen Auswirkungen. Auf Bad

Schussenried wird ein kommunaler Abmangel aus Personalkosten von ca. 38.000 €, aus Verwaltung von 42.000 €, dafür für Bad Schussenried abzüglich möglicher Zuschüsse 19.000 € zusätzlich Sachkosten ca. 10.000 € ergibt, ca. 67.000 € zuzüglich anteilige Investitionen, so dass sich eine Kostenbeteiligung in Höhe von ca. 70.000 € pro Jahr für die Stadt Bad Schussenried ergeben werden. Anschließend stellte sich Herr Ruffing als Leiter der Musikschule Bad Buchau vor. Seit 2006 leitete er die Musikschule in Tettngang und seit 2019 ist er Leiter der städtischen Musikschule in Bad Buchau.

Stadtrat Spähn signalisierte seine Zustimmung zur Gründung einer gemeinsamen Musikschule. Als Wermutstropfen bezeichnete er die Zwischenzeit in Trägerschaft der Stadt. Er stimme jedoch trotzdem zu. Stadtrat Vollmer befürwortete die Zusammenarbeit der beiden Städte ebenso. Jedoch haben ihn die Kosten überrascht. Die Kosten seien sehr hoch, aber plausibel. Er forderte, dass die Teilorts-Musikvereine auch berücksichtigt werden. Herr Schultheiß aus Bad Buchau begrüßte die gemeinsame Beratung zum Thema „Musikschule“. Die Zusammenarbeit werde auch aus Sicht von Bad Buchau gewünscht. Auch aus Sicht des Gemeindeverwaltungsverbands Federsee wird der Zusammenarbeit zugestimmt. Herr Feurle aus Bad Buchau begrüßte ebenso die Zusammenlegung der Musikschulen. Bürgermeister Deinet erläuterte die getrennten Beschlussfassungen. Frau Mayenberger stellte den Beschluss für den Gemeinderat Bad Buchau vor, welcher einstimmig angenommen wurde. Bürgermeister Deinet verlas den Beschlussvorschlag für den Gemeinderat Bad Schussenried, welcher bei einer Enthaltung sonst zustimmend angenommen wurde.